

## ABSTRAK

**Wulan Nurmalasari Nurbaeduri Intani**, perkembangan Perhimpunan Indonesia di Negeri Belanda (analisis pemberitaan Abdul Rivai dalam koran Bintang Timoer edisi tahun 1927).

Skripsi ini membahas mengenai perkembangan Perhimpunan Indonesia di Negeri Belanda dalam pemberitaan koran bintang timoer edisi tahun 1927 yang ditulis oleh Abdul Rivai dan menjadi titik gerak perjuangan Indonesia Merdeka dari negeri Belanda. Diawali dengan munculnya politik etis yang mengakibatkan banyaknya orang Indonesia yang berangkat ke Belanda untuk belajar, lalu orang-orang tersebut mendirikan sebuah perhimpunan yang lama-kelamaan memiliki pengaruh besar bagi kemerdekaan Indonesia. Abdul Rivai yang sedang berada di Belanda pada saat itu memberitakan bagaimana perkembangan dari perhimpunan itu dalam koran bintang timoer.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui latar belakang dan perkembangan Perhimpunan Indonesia dan analisis pemberitaan Abdul Rivai dalam koran bintang timoer edisi tahun 1927.

Adapun metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode penelitian sejarah, yaitu sebuah metode yang digunakan sebagai pedoman dalam merekonstruksi peristiwa di masa lampau. Metode tersebut yaitu: heuristik, kritik, interpretasi dan historiografi.

Berdasarkan penelitian, maka hasilnya menunjukkan bahwa: *pertama*, Perhimpunan Indonesia didirikan di Belanda pada tahun 1908, dalam masa awal pendiriannya perhimpunan ini bergerak dalam bidang sosial tetapi lama kelamaan mulai bergerak dalam bidang politik. *Kedua*, Perhimpunan Indonesia di negeri Belanda sebagaimana diberitakan oleh Abdul Rivai dalam koran bintang timoer edisi tahun 1927 ini mengalami perkembangan walaupun terdapat pasang surut yang terjadi. Abdul Rivai banyak menjelaskan bagaimana kondisi para mahasiswa di Indonesia yang mengalami kesusahan terutama karena ulah Raadsman. Tetapi Abdul Rivai juga menjelaskan bagaimana Perhimpunan Indonesia yang ikut terlibat banyak kegiatan internasional seperti Liga Anti Kolonial dan Imperealisme dan Liga Perempuan yang menunjukkan bagaimana perkembangan yang terjadi pada Perhimpunan Indonesia tahun 1927 tersebut.

Kunci: Perhimpunan Indonesia, Abdul Rivai, Bintang Timoer.